

Elle s'inscrit également dans la ligne de pensée que le président Nixon a exprimée au Parlement canadien à Ottawa l'année dernière. Le président a déclaré à cette occasion: "Il est temps que les Canadiens et les Américains aillent au-delà des discours fleuris du passé. Nous devons maintenant reconnaître

- que nos identités sont tout à fait distinctes;
- que nous présentons des différences marquées;
- et qu'aucun intérêt particulier n'est avantageé lorsque ces réalités sont ignorées."

Il a également ajouté ce qui suit:

"Notre politique à l'égard du Canada reflète la nouvelle approche que nous avons adoptée dans toutes nos relations étrangères, à savoir une approche qui est maintenant désignée sous le nom de doctrine Nixon. Elle repose sur le postulat que à l'effet que des partenaires adultes doivent adopter des lignes de conduite indépendantes et autonomes:

- chaque nation doit définir la nature de ses intérêts propres;
- chaque nation doit décider des exigences qu'impose sa sécurité;
- chaque nation doit déterminer l'orientation de son progrès.

"Nous recherchons une ligne de conduite qui nous permette d'assumer des responsabilités internationales dans un esprit de solidarité.

"Aucune nation qui se respecte ne peut ni ne doit accepter le fait qu'elle doive toujours demeurer économiquement dépendante de toute autre nation."

La conception du Canada sur nos relations ne diffère pas, pour l'essentiel, de la position américaine. Je prends évidemment parti pour le Canada, mais je connais les dangers économiques qui nous menacent tous sur ce continent. Nous sommes très conscients des graves défis auxquels vous faites face. Le déficit commercial américain est énorme et il traduit le volume croissant des importations. Vous prévoyez un déficit accentué au chapitre des besoins en énergie. Le dollar a été dévalué à deux reprises. A ce sujet il y a dans ce pays des voix influentes qui accusent le système commercial international de ne plus servir l'intérêt national des États-Unis.

Nous nous réjouissons de ce que votre Gouvernement ait résisté à ces pressions et qu'il soit demeuré essentiellement ouvert, qu'il ait rejeté l'isolationnisme en tant qu'option valable. Il demeure profondément conscient que le dynamisme de l'économie américaine et le génie de la technique américaine exercent toujours une influence énorme dans le monde. Washington